
 
 
Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti del 21 marzo 2024 
 
La Commissione CPDS si è riunita sulla piattaforma Microsoft Teams UniOr il 21 marzo 2024 alle 
ore 15:30 con il seguente ordine del giorno:  
 

1) Componente studentesca delle sotto-commissioni dipartimentali 
2) Monitoraggio della didattica 
3) Organizzazione delle assemblee aperte con gli studenti presso i singoli Dipartimenti 
4) Varie ed eventuali 

 
Hanno partecipato all’incontro: a) Per la componente docente: la Prof.ssa Roberta Montinaro 
(DISUS), la Prof.ssa Lucia di Pace (DSLLC), e il Prof. Marco Fumian (DAAM) b) Per la componente 
studentesca: Camilla Auletta (DAAM), Giuseppe Romano (DISUS), Sally Verde (DSLLC). Presiede 
la riunione la Prof.ssa Roberta Montinaro, funge da segretario verbalizzante il Prof. Marco Fumian. 
 
Dato che la connessione internet della prof.ssa Montinaro non funziona bene prende la parola la 
prof.ssa di Pace, che chiede alla componente studentesca se sono già stati individuati dei 
rappresentanti da assegnare al lavoro delle sottocommissioni dipartimentali. Risponde la studentessa 
Sally Verde, che fa visionare ai presenti una lista di studenti, generalmente rappresentanti all’interno 
dei CdS, che hanno già dato l’adesione a contribuire al lavoro delle sottocommissioni. Dopo avere 
chiarito con i docenti i criteri migliori per selezionare i restanti rappresentanti, attingendo di 
preferenza fra le liste degli studenti eletti, e solo dopo eventualmente ricercando altre disponibilità 
attraverso altri canali, la studentessa comunica che la componente studentesca sarà in grado di fornire 
ai docenti una lista completa in tempi molto rapidi.  
Si passa a discutere dell’organizzazione delle assemblee di cui al punto tre dell’OdG, individuando 
come periodo ideale per il loro svolgimento quello compreso fra il 22 aprile e il 10 maggio, una 
finestra di tempo abbastanza lunga anche a causa delle numerose festività che cadono in quel periodo. 
Docenti e studenti concordano che la modalità ibrida sia la migliore per garantire la presenza del 
maggior numero di studenti possibile, anche alla luce del fatto, come rileva Giuseppe Romano, che 
all’inizio di maggio la frequenza degli studenti generalmente inizia a declinare.  
Si passa quindi al secondo punto all’OdG relativo al monitoraggio della didattica. La prof.ssa di Pace 
ricorda che la CPDS ha la facoltà di individuare i punti salienti su cui concentrare il proprio lavoro di 
monitoraggio, e invita gli studenti a esprimere le loro opinioni sugli aspetti della didattica su cui a 
loro avviso sarebbe importante focalizzarsi. Risponde la studentessa Sally Verde, sollevando il 
problema dell’organizzazione degli appelli dell’esame. Interviene la prof.ssa Montinaro, indicando 
una lista di temi che a suo avviso sarebbero prioritari, ovvero: la compilazione dei questionari sulla 
soddisfazione degli studenti, su cui andrebbe fatto un lavoro di sensibilizzazione, i ritardi nelle 
carriere, il calo delle frequenze, le competenze preliminari, attrattività delle magistrali, e 
l’organizzazione delle prove intermedie. I presenti concordano sulla centralità di tutti questi aspetti. 
Riprende la parola la studentessa Sally Verde, per segnalare la difficoltà degli studenti nel superare 
alcune prove di lingua. Il prof. Fumian rileva, a questo proposito, che il monitoraggio delle prove di 
lingua è particolarmente importante perché tali esami sono centrali nel determinare le carriere degli 
studenti. Una maggiore conoscenza dei problemi generali e specifici che gli studenti incontrano in 
tali prove potrebbe essere utile anche allo svolgimento di un più efficace monitoraggio dei ritardi di 



carriera. Si conviene che questo punto è importante e si propone di ridiscuterlo con maggiore 
ampiezza e profondità in una prossima riunione. A questo fine, si discute la programmazione di una 
nuova riunione della CPDS nella seconda parte di maggio. Il prof. Fumian suggerisce inoltre agli 
studenti, al fine di evitare che certe rilevazioni sull’esperienza degli esami di lingua rimangano 
estemporanee, di effettuare dei sondaggi sistematici sull’opinione degli studenti riguardo al 
funzionamento degli esami di lingua. La prof. Montinaro chiude la riunione invitando gli studenti a 
riportare alla CPDS, fra le varie cose, anche eventuali comportamenti inappropriati riscontrati in aula 
che incidono sul buon andamento delle lezioni e degli esami. 
 
Non essendo emersi altri temi vari ed eventuali di cui discutere, la riunione viene chiusa alle ore 
17:00. 
 
F.to  
 
Roberta Montinaro (Presidente della Commissione Paritetica)  
 
Marco Fumian (Segretario verbalizzante)  
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